

Por año, al mes . . . 2'50 ptas.  
Resto de España, al mes 2'50 »  
Extranjero, al año . . . 50'00 »  
Número suelto . . . 15 céntimos  
Número atrasado . . . 20 »

Anuncios: PAGO ANTICIPADO

# EL BIEN PÚBLICO

PORTAVOZ DE LA FEDERACION LOCAL DE SOCIEDADES OBRERAS (U. G. T.)  
Y DE LA AGRUPACION SOCIALISTA

Redacción y Administración:  
Rampa de la Abundancia, 30  
Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII

Mahón, martes 22 de Diciembre de 1936

Núm. 19.108

## EL ARMATOSTE GINEBRINO...

no tiene fuerza moral para contener las ambiciones imperialistas. De los que no supieron oponerse a la invasión japonesa en Manchuria, ni la italiana en Abisinia, nada podemos esperar.

∴ El armatoste ginebrino, no es más que esto: un armatoste ∴

### EDITORIAL

#### PROBLEMA DE MORAL

Siendo ministro de Gobernación don Santiago Casares Quiroga, se planeó un proyecto de reglamentación de la prostitución.

El proyecto sufrió dilaciones y entorpecimientos y si bien se dictaron algunas medidas conducentes a mejorar la situación de las muchachas víctimas de esta plaga del capitalismo, en la práctica no se resolvió ni mucho menos el problema, vergüenza de un régimen que bajo una capa de moralidad, imponía las inmundicias más indignas.

La moral capitalista, ha consistido siempre en crear para su placer la prostitución, arrojando a dicha vida a las infelices muchachas víctimas de la miseria y privaciones a que ha estado sometida la clase trabajadora.

Pero no solo el crimen consistía en impelirlas a tal degradante situación, sino que una vez en ella, se las explotaba y se las explota todavía miserablemente por el dueño o la dueña, de la casa de prostitución, del cabaret o del dancing, y por una serie de intermediarios sin conciencia que comerciaban y comerciaban con la desgracia ajena.

Estas, todavía hoy se ven obligadas a ingerir grandes cantidades de alcohol y a sufrir las impertinencias y los insultos más soeces de los sujetos embriagados que frecuentan las casas de vida alegre.

La tanguista no sólo no puede negarse a ingerir el alcohol en la cantidad que la afluencia de clientes le obliga, sino que se ve constantemente azuzada por el dueño para que sea convalidada el mayor número posible de veces.

Y así van acostumbrándose al egoísmo materialista sin pensar que cada copa que ingieren, causa un nuevo estrago en su organismo ya destrozado por la antihigiénica vida a que están sometidas, perdiendo toda la noche en un local lleno de humo y microbios y sirviendo de inconsciente instrumento para enriquecer al intermediario y al dueño que son, en resumen, los que salen ganando de este vil comercio.

La moral capitalista ha venido echando dictámenes sobre la inmoralidad, simulando perseguirla cuando los principales hombres de orden, los dirigentes de patronatos contra la trata de blancas, eran los más asiduos frequentadores de los cabarets y casas de prostitución.

¿Cuántos y cuántos moralistas salían y salen todavía de esas casas para dirigirse a una reunión en la que se acordaba perseguir y castigar las inmundicias creadas y fomentadas por ellos mismos?

La Revolución tiene que resolver cuanto antes ese problema e imponer a la moral capitalista (que es el símbolo de la inmoralidad) la nueva y verdadera moral revolucionaria, acabando con el indignante negocio que se ha venido haciendo con las mujeres proletarias.

Para terminar con la lacra social de la prostitución, es necesario dar cima al problema cultural que resolverá por entero tal vergüenza.

Resolviendo el problema económico de los trabajadores oprimidos durante tantos años, se evitará implícitamente que las hijas del pueblo se vean por necesidad obligadas a internarse en una vida azarosa.

Y resolviendo el problema cultural y elevando la condición social e intelectual de la mujer, se habrá alejado el peligro de que se vea perseguida y vilipendiada por una falta insignificante al lado de las inmundicias que impunemente cometían los moralizadores capitalistas.

El lema de Costa «Escuela y despensa» al ser aplicado, acabará con este problema que la Revolución debe resolver por dignidad y para hacer honor a la nueva moral de los trabajadores.

#### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 17 de Diciembre de 1936

Presidió el Vicepresidente camarada Gabriel Servera Galmés, asistiendo los vocales camaradas Bagur, Arbons, Elías, Pons Pons, Barber, Caules.

##### ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Quedar enterado de que para servicios municipales el Presidente de esta Junta, camarada Antonio Gomila Pons, pasó el día 12 del actual a la Península; y que el vocal camarada Camps, no ha podido asistir a esta sesión por enfermo.

Quedar enterado de los acuerdos que sobre abastecimientos adoptó la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca, en 11 de este mes, presidida por el excelentísimo señor Comandante Militar de esta plaza; y de las circulares del Presidente de esta Junta encaminadas a igual fin.

Quedar enterado de los inventarios practicados a las fincas «Son Carlos» y «Santa Mariana», incautadas a Carlos Moysl Seuret y del vergel «Las Indias», incautado a Gabriel Olivar.

Solicitar del señor Delegado del Gobierno de la República en esta, la correspondiente autorización de incautación de las rentas vitalicias que viene percibiendo la fascista María Barceló Valledpadrinas y la finca que posee el fascista Manuel Sousa Martorell.

Ratificar el acuerdo de distribuir entre ambas imprentas de esta ciudad, la adquisición de materiales y efectos de escritorio.

Sostener en todas sus partes, los acuerdos adoptados por esta Junta respecto a concesión de auxilios económicos a los familiares de las víctimas de ataques aéreos a esta ciudad; y conceder las subvenciones a las siguientes viudas, a motivo del ataque aéreo a esta Base Naval de 18 de Noviembre último: A Catalina Mercadal Cardona, viuda de Juan Sanz Femenias.

A Isabel Foxá Gelabert, viuda de Antonio Olivar Moreno.

Y a Saturnina Martínez Pérez, viuda de Mariano Roig Mari.

Aprobar varias cuentas.

##### A INFORME

De las Comisiones de Hacienda y Trabajo, lo que sigue:

Escrito del Sindicato Unico de Trabajadores de esta ciudad, de 10 de este mes, interesando se conceda el subsidio semanal de 15 pesetas a Antonio Franceseo Catchot, de 72 años de edad, vecino con domicilio en el n.º 12, de la calle de Alayor.

Oficio de 14 del actual del señor Delegado del Gobierno de la República, interesándose para que se socorra a Juana Sintes, esposa del miliciano desaparecido en la cam-

paña de Mallorca, Bartolomé Nicolau Artigas.

Escrito de 12 de este mes, de Catalina Sintes Orfila, de 65 años de edad, con domicilio en el n.º 157, de la calle de Prieto y Caules, solicitando se le conceda la subvención de 2 pesetas diarias.

Escrito de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T. y Sindicato Unico de Trabajadores C. N. T., pidiendo mejora de jornal para los obreros que trabajan en la construcción del campo de aviación.

Instancia de María Sintes Roselló, viuda, interesándose para que esta Junta procure le sean satisfechas las mensualidades de Julio y Agosto que, como sirvienta, tiene devengada de la familia de Jaime Salvá, Comisario que fué de la Base Naval de este puerto, ausente de esta ciudad.

Datos facilitados por el Comité de Enlace U. G. T. y C. N. T. referentes a las obreras en paro involuntario, relacionadas por la Sociedad de Obreros en Alpargas y Calzados con piso de goma, en su escrito de 8 de este mes, solicitando el auxilio económico de esta Junta.

Cuenta del herrero cerrajero Francisco Florit por pesetas 96'20.

De la Comisión de Trabajo, instancia de Antonia Estela Tomás, esposa de Pedro Pax Anglada, profesor cesante de la Escuela Municipal de Dibujo de esta ciudad, en la actualidad internado en el Hospital Municipal, por haber perdido sus facultades mentales, interesando se abra expediente para averiguar los antecedentes y proceder político de su esposo y justificada que sea su correcta situación, se le conceda la jubilación que con arreglo a Reglamento, tiene derecho.

De la Comisión de Cultura, escrito de 14 del actual, del Sindicato Unico de Trabajadores C. N. T. de Mahón, interesándose para que se haga desaparecer una cruz existente en la fachada de una casa del camino Santa María y la efigie religiosa que se conserva en dicha casa.

De la Comisión de Beneficencia, escrito del vigilante encargado de la Casa de Asistencia Social exponiendo las deficiencias que por falta de capacidad, concurren actualmente en el comedor e indicando se utilice para dicho efecto un departamento del mismo establecimiento, ocupado por la Biblioteca Pública Nacional.

Y se levantó la sesión.

Por el presente y sin perjuicio de la citación personal que se hace con arreglo al artículo 257 del vigente Reglamento de Reclutamiento, se cita para el día 22 del actual y hora de las diez, a los individuos del reemplazo de 1918, que sirven en la Infantería, residentes en este municipio, que les corresponde la licencia absoluta y que se rela-

cionan a continuación, se presenten en la Secretaría de este Ayuntamiento (Sección de Reclut.), en el día y hora indicados, con la cartilla militar que obra en su poder, para serle canjeada con la licencia absoluta, conforme dispone el artículo 35 del mentado Reglamento:

Antonio Petrus Vidal; Fernando Jansá Guardiola; Antonio Torres Giménez; Arturo Fullana; Francisco Olivés Orfila; Miguel Pascual Torrent; Nicolás Olivés Pascuchí; Miguel Petrus Daza; Jaime Carreras Alzina; Faustino Fábrega Prats; Antonio Gonalons Jany; Bartolomé Capó Esbert; Emilio Pons Pons; Juan Andreu Palou; Lorenzo Catchot Sintes; José Domingo Orfila; José Carreras Pons; Miguel Domingo Sans; Juan Sastre Moll; Francisco Mercadal Olivar; Miguel Gelabert Teixidor; Pedro Pons Sintes; Pedro Vinet Sintes; Francisco Riera Fayas; Juan Camps Coll; Juan Gomila Pons; Fernando Olivar Sintes.

Mahón 17 Diciembre de 1936.—El Vicepresidente de la Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón, Gabriel Servera.

Del señor Delegado del Gobierno de la República en Menorca dicha Junta ha recibido el siguiente escrito:

«A propuesta del Comité Ejecutivo del Frente Popular, y en atención a las circunstancias actuales, vengo en disponer que el día 25 del actual sea considerado como laborable.»

Lo digo a usted para su conocimiento y a fin de que se sirva dar a la presente la mayor publicidad posible, valiéndose de los medios de costumbre, exigiendo a la vez la estricta observancia de esta orden.»

Lo que se hace público para general conocimiento, advirtiéndose que se impondrán severas sanciones a quienes infringieren la citada disposición.

Mahón 22 Diciembre de 1936.—El Vicepresidente, Gabriel Servera.

### BANDO

Las circunstancias por las que atravesó la isla, como consecuencia de la sublevación fascista y justa reacción del pueblo, han ocasionado en los primeros momentos trastornos en la vida económica; uno de los principales, ha sido el restrinimento del dinero al mercado, lo que ha provocado un acaparamiento del mismo, que se deja sentir de una manera agobiante, hasta el extremo de encontrarse grandes dificultades para cambiar billetes de Banco de 100 pesetas para arriba. Y sin embargo, según comunicación dirigida a la Comandancia Militar por la Depositaria de Hacienda de esta plaza, en los últimos meses han entrado en la isla y repartidos entre los pagos efectuados, unos seis millones de pesetas en billetes de 25, 50 y 100 pesetas, en su mayoría.

Como este restrinimento suicida pudiera dar lugar a paralizar la vida económica de Menorca y aún provocar algún conflicto, para evitar tales males, hemos dispuesto lo siguiente:

1.º Se concede un plazo que expirará el sábado 26 del actual, a las 14 horas, para que los particulares, comerciantes, industriales, etcétera, ingresen en los Bancos las cantidades que tengan en sus domicilios, superiores a 2.000 pesetas, abriendo cuentas corrientes en los mismos; bien entendido, que dichas cuentas corrientes no po-

drán ser bloqueadas ni intervendrán por ninguna entidad, bien sea administrativa, política o judicial, de acuerdo con lo dispuesto en telegrama de 18 de Diciembre actual dirigido por el Subsecretario de Gobernación al Delegado del Gobierno de esta isla, que dice así: «Pongo en su conocimiento que está absolutamente prohibido intervenir cuentas Banco sin previa autorización Ministerio Hacienda. Comuníquese así a Alcalde esa provincia. Impida que se haga sin autorización indicada.»

Además, con arreglo a lo dispuesto en el decreto de 2 de Agosto de 1936, pueden los cuentacorrentistas disponer libremente del dinero que tengan en los Bancos.

2.º Una vez expirado el plazo concedido en el apartado anterior, se dispondrá por las Autoridades firmantes del presente bando, una investigación técnica para comprobar si ha sido cumplido lo dispuesto. Si en la investigación efectuada se encontrase que alguien había dejado de cumplir lo ordenado, será castigado severamente en sus bienes, conforme lo dispuesto por la Ley de Orden Público.

3.º A efectos de la investigación, los Bancos y Sucursales de las diferentes poblaciones de Menorca, darán cuenta a la Delegación del Gobierno, de las cuentas corrientes abiertas o incrementadas por medio de una relación nominal, en que figuren los nombres y cantidades ingresadas como consecuencia del cumplimiento de este bando.

Mahón 21 de Diciembre de 1936.—El Comandante Militar, José Brandaris de la Cuesta.—El Delegado del Gobierno, Francisco Mercadal Pons.

### NOTAS DEL DIA

#### ASAMBLEA DE LA AGRUPACION SOCIALISTA

Esta tarde, a las seis, celebrará asamblea la Agrupación Socialista local para tratar de los asuntos interesantes que figuran en el orden del día.

Es deber de todo afiliado no dejar de asistir a tan importante reunión.

#### MOVILIZACION

Se notifica al personal movilizado que ha sufrido recientemente reconocimiento facultativo en esta Comandancia Militar, así como también a los que hayan presentado certificados de inutilidad o enfermedad, pueden pasar durante todos los días de la presente semana, y en horas hábiles de oficina, por la del Comité de Guerra a fin de enterarse del resultado del mismo y entrega de documentos.

#### SUSCRIPCION PRO NAVIDAD DEL MILICIANO

La suscripción abierta para este fin por la Federación Local de Sociedades Obreras, U. G. T., ha tenido un éxito enorme. Además de la lista que publicamos hoy, tenemos otras en cartera que hacen ascender la cifra de donativos a una cantidad respetable.

No dudamos que todos los camaradas que todavía no hayan aportado su donativo, se apresurarán a hacerlo, dado el fin humanitario y altruista que se persigue.

## ¿Queremos sinceramente la unidad?

No practiquemos labor de partido y pronunciémonos severamente contra los sembradores de discordia

Nadie tiene derecho a pedir unidad y practicar en cambio, diferencias torpes



# INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Noticias facilitadas por la «Unión de Radiotelegrafistas Españoles», U. G. T.

Ministerio de la Guerra  
Emisión del día 21 a las  
21'30. Partes de Guerra

## Frente Centro

En el sector de Guadalajara, duelo de artillería sin consecuencias por nuestra parte.

En el sector de Aranjuez, a las quince horas, la artillería facciosa cañoneó Ciempozuelos desde Valdemoro sin que hubiere consecuencias. En Somosierra, fuego de cañón, fusil y ametralladora sin bajas en nuestras líneas.

En el sector de Madrid, escasa movilidad.

En los sectores de Boadilla, Pozuelo y Moncloa, ligeros tiroteos. Nuestra aviación realizó vuelos de reconocimiento y vigilancia sobre las líneas enemigas.

En los demás sectores, sin novedad.

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Una escuadrilla leal compuesta por 14 cazas, halló sobre Madrid 16 Junkers rebeldes que huyeron sin aceptar combate. Nuestros aparatos dejaron caer en las líneas enemigas algunas proclamas redactadas en varios idiomas. Otra escuadrilla leal bombardeó las estaciones de ferrocarril de Badajoz y Mérida.

## Frente Aragón

El enemigo atacó intensamente nuestras posiciones del norte de Huesca, impidiéndole sus intentos insistentes de apoderarse de algunas de nuestras posiciones se le ha infringido un duro castigo con numerosas bajas.

## Noticias de la lucha en los frentes madrileños

Madrid 21.—Impresión del día. El durísimo castigo que se ha infringido al enemigo en sus últimos intentos de ataque a nuestras líneas de Madrid, se ha traducido hoy en una completa inactividad. Algunas concentraciones enemigas que atacaron en el sector de Villanueva de la Cañada, fueron pronto y eficazmente batidas por la artillería leal. En Bobadilla del Monte, nuestras baterías contrabaterían los fuegos de la enemiga.

En resumen, el descarado chaqueteo de los moros rubios y de los camisas negras contestado con el canto nuestro de óperas bufas durante

los combates de anteayer, ha sido un jarro de agua fría a los entusiasmos de quienes todo lo fiaban al supuesto valor ajeno. Todo hace presumir que quieren amontonar más refuerzos y mayor cantidad de material bélico todavía. No importa; les volveremos a ver las posaderas.

La aviación republicana efectuó durante todo el día vuelos de reconocimiento y vigilancia, castigando varias concentraciones enemigas en los sectores de Pozuelo, Ciudad Universitaria y Puente de los Franceses.

Por informes fidedignos, se sabe que el ex duque de Fernán Núñez, oficial faccioso, murió víctima de la explosión de un obús leal cuando el día 8 se disponía a bajar de un coche para asistir a una misa de campaña que se celebraba en el sector de la Casa de Campo.

## La lucha en los frentes asturianos

Gijón.—La aviación facciosa bombardeó varios pueblos del frente de León fuera de toda zona militar. Nuestras tropas volaron una línea del ferrocarril, descarrilando al poco tiempo un tren carbonero, cuyo maquinista y fogonero en unión de varios soldados, fueron hechos prisioneros.

En Oviedo nuestra artillería operó contra la fábrica de armas y edificio de Teléfonos que quedaron envueltos en llamas.

## Nuestra aviación actúa en el sector vasco. Nuevo descalabro de los facciosos

Bilbao.—El enemigo intentó un ataque a nuestras posiciones de Navarrete, siendo rechazado por dos veces con grandes pérdidas. La aviación leal atacó las posiciones enemigas de Mondragón Santa Bárbara donde dejó caer 150 bombas.

Los facciosos intentaron en el día de ayer un ataque a nuestras posiciones, últimamente conquistadas en Igor Mendí, siendo rechazados y dejando sobre el campo 115 muertos.

## Importante acto en Alicante.

Lo que dijo Federica Montseny  
Alicante.—Organizado por el Comité de Juventudes Li-

bertarias, se ha celebrado un mitin en el que tomaron parte los compañeros Aliaga y Vázquez. Habló a continuación el ministro de Instrucción Pública Federica Montseny que fué saludada con una gran ovación al ocupar la tribuna. Entre otras cosas, dijo: Lograremos hacer desaparecer la política de España, porque no queremos que un partido, una idea o un hombre puedan imponernos una dictadura.

Terminó diciendo: Hay que luchar sin descanso por la libertad y la democracia.

## Lo que cuenta de Oviedo el diputado Juan José Manso

Madrid.—Se encuentra en la capital visitando los frentes madrileños, el diputado comunista Juan José Manso. Ha manifestado que la situación de Oviedo es muy crítica, pues está completamente cercado por las fuerzas leales. Los rebeldes solo cuentan con una pequeña zona de paso a la capital asturiana. El entusiasmo de las tropas republicanas es enorme, esperando que con la ofensiva iniciada, ayudarán a los valientes defensores de Madrid.

## La U. G. T. y la C. N. T. acuerdan incautarse de todas las fábricas de industria textil de Cataluña

Barcelona.—En la asamblea celebrada por la C. N. T. y U. G. T., se acordó proceder a la incautación de todas las fábricas dedicadas a la industria textil catalana.

## Un barco pirata intenta otro ridículo bombardeo en la costa catalana

Barcelona.—Ayer un crucero faccioso, intentó otro ridículo bombardeo en la costa catalana, lanzando varias granadas que cayeron en una montaña detrás de Culera, sin producir víctimas ni daños. De Barcelona salió en busca del barco pirata, una escuadrilla de reconocimiento.

## Nuevo Comisario de Orden Público en Cataluña

Barcelona.—El Comisario de Orden Público, dimisionario, señor Martín Roure, ha manifestado que el próximo jueves tomará posesión el nuevo Comisario, camarada Eusebio Rodríguez.

## El vapor británico que fué detenido por un alemán, fondea en Gibraltar

Gibraltar.—Ha fondeado en este puerto el vapor «City of Oxford» que fué detenido en aguas portuguesas por un crucero alemán.

## Extracto de la prensa madrileña de la noche del día 21

«Informaciones»: Se ocupa de la procacidad de los facciosos en el orden internacional y de la repetición de sus ataques injustificados que prueban que a toda costa quieren desencadenar la guerra mundial para ver si salvan de ese modo, la guerra que ya ven claramente perdida. El fascismo ha llegado en España a la cumbre de lo que podía humanamente llegar

todo ese conglomerado de fanatismos, de intereses y de apetitos desencadenados. No pueden ponerse frente a un pueblo que lucha en el momento culminante de su historia por realizar la evolución que le imponen las circunstancias materiales que le rodean y que han creado el ideal de libertad y de justicia social que le animan. Cuando un pueblo se pone en pié; hay que abrirle cauce para que pase porque sino lo arrolla todo. Y este es el caso de España que Europa empieza a conocer y que la realidad de los hechos impondrá.

«Heraldo de Madrid»: En su editorial dice entre otras cosas. El fascismo es la guerra, o mejor, la locura de la guerra. Es inútil pues, tratar de disuadirle de su error. No raciocina.

«Sabido es, que el loco solo por la pena es cuerdo». Primero acometió barbaraemente a España. Ahora hace blanco en sus cobardes acometidas a la República de los soviets. Mañana... El juego es claro.

Pero los países de raíz democrática deben apresurarse a la defensa contra el enemigo común. Si se descuidan, cuando quieran recordar será tarde.

«C N T»: Dice en su artículo de fondo que se defiende la paz defendiendo a España. No se tolere a nadie ni un instante más la política de provocaciones internacionales que conducen al mundo hacia el abismo. No se espere a que sea demasiado tarde. Hay un magnífico camino para cortar de raíz el peligro; apoyése a España incondicionalmente dense a su gobierno legítimo todos los elementos necesarios para vencer rápidamente. Es la solución de la que no deben apartarse los países amigos de la paz internacional.

Claridad: En su editorial, opina que el torpedó que ha hundido al barco soviético «Konsomon» ha sido lanzado por orden de los dictadores que ven zozobrar sus planes maquiavélicos ante la actitud serena y firme del Gobierno de la U. R. S. S. y ante la actividad no menos firme que observa el Gobierno legítimo de la República española.

El acto de desesperada provocación que acaban de realizar, servirá para abrir aún más los ojos a los gobiernos de los países democráticos.

«Mundo Obrero»: En su artículo de fondo dice que el pueblo español no ha destemplado su confianza plena en la victoria. Sigue convencido de que vencerá, de que los invasores serán arrojados de nuestra patria y podremos forjar una España fuerte y feliz, libre de traidores.

«La Voz»: Insiste en que hoy por hoy, lo único que debe importarnos es ganar la guerra. A la hora de ahora no hay para la victoria más que un solo camino posible: la unión de todos, unión absoluta, inalterable, sin una figura, sin una estría, sin la amenaza de un resquebrajamiento.

«La Voz» termina: se declara hoy de arriba abajo más ministerial que nunca.

«El Sindicalista»: Opina en su editorial que el gesto callado y natural ante las situa-

ciones decisivas, es el gesto del verdadero heroísmo; alguien lo confundirá con la inconsciencia o con la frivolidad, pero no es así. Cuando hablamos de auténtica heroicidad, dice, pensemos en Madrid, quedémonos con el alma prendida en Madrid, lo entrañable de su espíritu único, elevador único de su resistencia única, tiene un optimismo sorprendente fuera de los frentes.

Es en la población civil, en la gente de Madrid donde hay algo inesperado e involuntario, en esta gente que sin dar importancia a su gesto, está escribiendo una maravillosa lección en el fondo trágico de sus frentes íntimos.

## INFORMACION EXTRANJERA

### El acuerdo anglo-italiano sobre el Mediterráneo

Londres 21.—En los círculos diplomáticos británicos, no se cree que el acuerdo anglo italiano sobre el Mediterráneo se haga público en breve, aunque se asegura que todas las dificultades han sido resueltas. Se confirma que se ha llegado a un acuerdo sobre los extremos de mayor interés, pero la publicación se retrasa para llegar a una solución de otras cuestiones previas, como por ejemplo, el deseo de Italia de que la Legación de la Gran Bretaña en Adis Abeba se transforme en Consulado General y el deseo de Inglaterra de obtener del Gobierno de Roma una declaración que dé a la opinión mundial, la certeza firme de que Italia no seguirá ayudando a los rebeldes españoles. Por otra parte, Italia no se muestra muy precisa en cuanto a su intervención sobre ciertos puntos del Mediterráneo — las Baleares por ejemplo —. Londres desea antes de la firma del tratado, esas aclaraciones de indudable importancia.

### Gran indignación en Rusia por el hundimiento del vapor "Konsomon" atacado por un buque pirata

Moscú.—No se tienen noticias de la tripulación del buque ruso «Konsomon», que el día 14 del corriente fué cañoneado y hundido por un crucero faccioso, cuando se dirigía a Gante con un cargamento de manganeso para una casa belga. El atentado de que ha sido víctima el buque mercante, ha causado gran indignación, esperando que el Gobierno ruso tomará serias medidas contra los piratas.

### La noticia de la pérdida del "Konsomon" causa revuelo en Londres

Londres.—La opinión inglesa está muy preocupada ante la noticia del hundimiento del buque mercante ruso, «Konsomon», atacado por un buque rebelde español. Mañana (hoy) tarde se reunirá el Comité de no intervención, convocado por el representante de la U. R. S. S. El camarada Maesky, estuvo hoy en el Foreign Office, presentando la enérgica protesta del Gobierno ruso, ante el criminal atentado fuera de todos los derechos internacionales.

### Conflictos sociales en Norteamérica

Nueva York.—Continúa la huelga de los docks, sin que haya sido aún posible llegar a un acuerdo. Catorce mil empleados de la General Motors, han dirigido una demanda de carácter colectivo. Parece que también se llegará a la huelga, que vendrá a aumentar a los ya existentes de conductores de autobuses y tranvías.

### Proposición acusatoria contra el presidente de la Habana

Habana.—En la Cámara se ha presentado una acusación contra el Presidente Gómez, firmada por 112 diputados, lo que acarreará un grave problema político. El embajador americano ha visitado separadamente al Presidente Gómez y general Batista con objeto de que ambos lleguen a un acuerdo. En los alrededores del Capitolio se han reunido en manifestación más de 45.000 partidarios del general Batista, que es el grupo que quiere sea abolido el nuevo impuesto sobre el azúcar. A esta manifestación se unieron varios millares de fabricantes de dicho artículo.

## Bases a formar de trabajo y proyectos de contrato colectivo para la labores del campo de Menorca.

El señor Delegado del Gobierno de la República en esta, en comunicación de 18 del actual, me dice lo que sigue:

«Habiéndose presentado en esta Delegación varias bases de trabajo y proyectos de contrato colectivo para labores del campo y siendo conveniente adoptar un criterio único en su aprobación, para facilitar la solución de conflictos que puedan plantearse sobre su ejecución e interpretación, sírvase usted indicar a las organizaciones sindicales obreras del término municipal, cuya finalidad consista en la defensa de los intereses de la expresada clase, que se pongan de acuerdo con las demás de toda la Isla de dicho género, bien directamente, bien por medio de sus centrales sindicales, a fin de que, previa completa deliberación, formulen bases que, de modo general, hayan de ser observadas en toda Menorca, previa aprobación de esta Delegación, a la que serán sometidas una vez acordadas.»

Lo que se hace público para conocimiento de dichas entidades al fin propuesto por el señor Delegado Especial del Gobierno de la República en Menorca.

Mahón 21 Diciembre de 1936.—El Vicepresidente de la Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón, Gabriel Servera.

## Relación de los donativos recibidos Pro Navidad milicianos

Antonio Pons Cardons, 1; Eugenio Rebaque Pons, 1; Antonio Pons Pons, 2; Juan Arbona Maguio, 2; Isabel Torres Pons, 2; Igaacio Salas Salas, 10; J. P., 5; Pedro Sintea Tuduri, 2; Mateo Terrés Pons, 500; José Terrés Pons, 20; Mateo Terrés Borrás, 20; Nicolás Terrés Borrás, 10; José Terrés Borrás, 20; Gustavo Terrés Borrás, 20; Avelino Terrés Borrás, 10; Raimundo Pons, 5; Pedro Mercadal Juanico, 5; Gabriel Bonafé Tur, 10; Juan García Durán, 5; Damián Pons Pons, 5; Diego Valverde (techo), 5; José Ojives Carreras, 2; Juan Coll Gomila, 5; Antonio Coll Camps, 4; Norberto Carreras, (panadero), 20; Nieves Murillo, 2; Araceli Tuduri, 2; Herminia Carreras, 1; María Guasp, 1; Juana Orfila, 1; Alicia Gomila, 0'25; Rita Sintea Portella, 0'50; Concha Petrus, 0'50; Isabel Leal, 0'50; Mercedes García de Quirós, 1; Federico Los huertos Avellano, 10; Juan Leal, 2; Andrés Gofalons, 1; José Gosávez, 1; Central Telégrafos Mahón, 25; Lorenzo Gómez de Linares, 5; José Gutiérrez Beiro, 5; Sebastián Coll Garriga, 5; Pedro Coll Sintea, 5; Antonio Ribas Mari, 2; Francisca Victory Diaz, 25; Damián Faguet, 5; Miguel Pallares Dolz, 10; Personal fabrica goma Codina, 95'80; Poncio Jover Ojives, 10.—Total recaudado 905'55.

## Agrupación Socialista

Se convoca a Asamblea general ordinaria para hoy martes, a las seis de la tarde, en el local social y bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Cuestión BIEN PÚBLICO.
- 3.º Asunto renovación Ayuntamiento.
- 4.º Proposiciones urgentes.

El secretario, Victor Roiger.

Miguel Amantegui Albis, Presidente de la Comisión Gestora del Ayuntamiento de Villa Carlos.

Hago saber: Que teniendo este Ayuntamiento dos casetas en el Cementerio Municipal están puestas a la venta.

Para precio y condiciones se parará por el Ayuntamiento donde se darán detalles.

Villa Carlos 18 Diciembre 1936.

Sociedad Dependientes Comercio

Desde hoy martes, día 22 de cisco a media tarde y media de la tarde, pueden los afiliados a esta Sección recoger los carnets, debiendo presentar dos fotografías.—La Junta.

«Imprenta «EL BIEN PÚBLICO»

## CASINO DEL CONSEY

MARTES: Tarde: A las 6 en punto. — Popular de Moda  
ULTIMA PROYECCION de la artística película de gran lujo.

## La Sortija Imperial

Producción sincronizada sin diálogos con brillante partitura musical

Completará el programa MI AMIGO EL REY por TOM MIX

## SALON TRIANON

Hoy martes: Tarde a las 6  
SESIONES A PRECIOS POPULARES  
Entrada única 0'60

Estreno en este salón del film titulado

## El Carnaval de la vida

por LEE TRACY y el cómico JIMY DURANTE

Completará el programa un selecto complemento